



Síntesis Informativa

17/abril/2022

SECRETARIO

Sonora, agobiada por estrés hídrico. - Causar lluvia, una opción A inicios del presente año, el gobernador Alfonso Durazo y **Víctor Villalobos Arámbula**, secretario de Agricultura y Desarrollo Rural (Sader), anunciaron un proyecto de colaboración para concretar un programa de estimulación de lluvias para la entidad, el cual beneficiará a más de 40 mil productores en el estado.

El programa de "bombardeo de nubes" se aplicará en un polígono de 2 millones de hectáreas con recursos compartidos entre el gobierno de Sonora, la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (Sader) y Comisión Nacional de Zonas Áridas (Conaza).

El Universal, P, 13

<http://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=94346916>

TWITTER

Andrés Manuel

@lopezobrador_

Mala noticia: murió doña Rosario Ibarra de Piedra, quien nos recordará siempre el más profundo amor a los hijos y la solidaridad con quienes sufren por la desaparición de sus seres queridos. Ese era su verdadero partido aun cuando admiraba a Giordano Bruno.

https://twitter.com/lopezobrador_/status/1515370862517501952

Agricultura

@Agricultura_mex

El Atlas Nacional de las Abejas y Derivados Apícolas integra la información existente en torno a la apicultura en México.

https://twitter.com/Agricultura_mex/status/1515418223893782530

Héroes De La Alimentación. - Agricultura@Agricultura_mex |hMediante el esfuerzo de años de trabajo y la entrega de nuestros #HéroesDeLaAlimentación, México ha logrado colocarse como el 12° productor de alimentos a nivel mundial. Conoce más en [#EICampoOrgulloDeMéxico](http://bit.ly/3DPsNPf)

https://twitter.com/Agricultura_mex/status/1515460212253093889/photo/1

Camarones.- Este #Sábado disfruta de unos deliciosos camarones al tequila.

[#LaPescaYAcuaculturaOrgulloDeMéxico](https://bit.ly/3dyTyvx)

https://twitter.com/Agricultura_mex/status/1515438897408270337





SECRETARÍA

(B158) Aporte de industria de alimentos balanceados, clave para la producción pecuaria: Agricultura. - El éxito que ha obtenido la ganadería nacional en los últimos años está ligado al buen trabajo que desempeña la industria de alimentos balanceados para nutrir al hato ganadero del país, estimado en más de 670 millones de animales, resaltó el director en jefe del SENASICA, Francisco Javier Trujillo Arriaga.

<https://acustiknoticias.com/2022/04/aporte-de-industria-de-alimentos-balanceados-clave-para-la-produccion-pecuaria-agricultura/>

<https://adnportal.mx/aporte-de-industria-de-alimentos-balanceados-clave-para-la-produccion-pecuaria-agricultura/>

(B157) Incrementarán Agricultura, gobierno de Jalisco y avicultores medidas de bioseguridad en granjas del estado. - La **Secretaría de Agricultura**, el gobierno de Jalisco e industria fortalecerán medidas de bioseguridad, vigilancia epidemiológica y notificación oportuna en las más de 600 unidades de producción pecuaria del estado, con el objetivo de erradicar la influenza aviar de baja patogenicidad AH5N2 y de alta patogenicidad AH7N3 en la región occidente del país y con ello avanzar gradualmente en el resto del territorio nacional.

<http://www.agroregion.com/articulo?id=1276>

<https://www.facebook.com/447406945768576/posts/1387638815078713/?sfnsn=scwspmo>

(B156) Inicia Agricultura estimulación de lluvias en Nuevo León Tamaulipas. - La **Secretaría de Agricultura**, en coordinación con la Secretaría de la Defensa Nacional, puso en marcha el proyecto de estimulación de lluvias, para mitigar los efectos del desabasto de agua de la zona metropolitana de Monterrey, NL, y en el distrito de riego DRR-025, Bajo Río Bravo, Tamaulipas.

<https://www.elmanana.com/noticias/nacional/avion-de-la-fuerza-aerea-mexicana-bombardeo-nubes-en-nuevo-leon-y-tamaulipas/5529867>

Continuará bombardeo de nubes en Tamaulipas y Nuevo León por sequía. - Tras bombardear nubes en Baja California y Sonora, la **Secretaría de Agricultura** informó que comenzará un operativo para estimular las nubes y generar así lluvia en Nuevo León y Tamaulipas.

<https://impactonoticias.com.mx/camargo/continuara-bombardeo-de-nubes-en-tamaulipas-y-nuevo-leon-por-sequia/>

Vides y viñedos en riesgo. - La doctora Rufina Hernández informó que desde hace 15 años se realizan estudios sobre enfermedades de la vid en Baja California y Sonora, buscando en todo momento la colaboración con los Comités Estatales de





Sanidad Vegetal, la Secretaría de Desarrollo Agropecuario, el SENASICA, la **Secretaría de Agricultura**, y con el apoyo de productores, tanto locales como de Sonora.

<https://www.cronica.com.mx/academia/vides-vinedos-riesgo.html>

<https://www.uniradioinforma.com/noticias/tijuana/665207/vides-y-vinedos-en-riesgo-lo-que-hace-nuestro-grupo-de-fitopatologia.html>

Abren programa de semilla certificada. - Víctor Manuel Escobedo Torres, jefe de distrito de la Secretaría de Agricultura en Fresnillo, informó que ya se abrió el programa de apoyo para la adquisición de la semilla certificada de frijol, cuyo costo por kilo es de 35 pesos, la secretaría apoya al productor con 50%; en El Mineral se tienen alrededor de 6 mil productores de frijol.

<http://ntrzacatecas.com/2022/04/16/abren-programa-de-semilla-certificada/>

<https://www.elsiglodetorreon.com.mx/noticia/2022/abierto-programa-de-semilla-de-frijol-en-durango.html>

Celebrarán en abril el Día del Agricultor. - El 28 de abril del 2022, productores, investigadores, personal técnico y funcionarios del sector agrícola de Baja California, celebrarán el “Día del Agricultor 2022”, con pláticas informativas y visitas de campo, así lo dio a conocer Juan Manuel Martínez Núñez, representante de la **Secretaría de Agricultura** en el Estado.

<https://www.elvigia.net/el-valle/2022/4/16/celebraran-en-abril-el-dia-del-agricultor-390987.html>

AGRICULTURA

Limón Partido. -En todo el país, el precio de los alimentos es una constante, siendo el del limón el que más ha llamado la atención ya que de estar en menos de 20 pesos el kilo ahora ronda los cien pesos. Productores limoneros de varios puntos del país se muestran contentos por la ganancia extra que han obtenido en los últimos meses, y aseguran que el precio subió porque a ellos también les cuestan más sus insumos: desde la mano de obra de recolectores y empacadores, hasta el fertilizante que, gracias al conflicto bélico en Europa, subió hasta un 400 por ciento más. **El Sol de México, P,1**

<http://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=94347845>

Productores de la Sierra y los Valles recibirán semilla certificada de maíz para mejorar cultivos. - Un total de 159 productores agrícolas de la Zona Sierra y los Valles recibirán, del Gobierno municipal de Durango, semilla certificada de maíz, para que puedan mejorar sus cultivos en una superficie de 250 hectáreas y con ello su economía. La Dirección Municipal de Desarrollo Rural será la encargada de entregar esta semilla para productores con tierras de temporal, a fin de incrementar su





producción. Esta semilla resistiría los cambios climáticos que se presentan durante la temporada de siembras.

<http://www.municipiosdurango.com/local/productores-de-la-sierra-y-los-valles-recibiran-semilla-certificada-de-maiz-para-mejorar-cultivos/>

Pega aumento en fertilizantes a agricultores de Los Planes. - Productores agrícolas de Los Planes han detallado que el aumento en los fertilizantes les está afectando en su economía, fertilizantes suben y los precios en productos se mantienen, hay productos que han aumentado en poco más del 200 por ciento. Destallaron que se prevé una sequía en este año y con ellos otro golpe más en su economía.

<https://www.elsudcaliforniano.com.mx/local/municipios/pega-aumento-en-fertilizantes-a-agricultores-de-los-planes-8151642.html>

UNAM y Tec de Monterrey anuncian desarrollo de cinco proyectos científicos Consorcio. - La Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) y el Tecnológico de Monterrey seleccionaron cinco proyectos de emprendimiento científico que serán desarrollados por equipos de investigación que deben tener participantes de ambas instituciones de educación superior.

Este anuncio es uno de los avances más importantes del Programa de Emprendimiento Científico y de Transferencia de Conocimiento y Tecnología, fundado por el binomio TEC-UNAM. Los trabajos seleccionados buscan aportar beneficios en materia de salud, agroindustria, manufactura y tratamiento de agua.

La Crónica, P, 15

<http://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=94346345>

PESCA | ACUACULTURA

Operación milagro: el plan para rescatar a la vaquita marina. -A inicios de 2022, Sea Shepherd y la Armada Mexicana emprendieron un nuevo protocolo que resultó en una reducción sustancial del número de barcos de pesca en el Área de Tolerancia Cero.

<https://politica.expansion.mx/mexico/2022/04/16/voces-rescate-vaquita-marina-lucha-contra-la-pesca-ilegal>

<http://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=94340893>

Inician en Sonora, Comisión Nacional de Pesca y Secretaría de Agricultura entrega de permisos a pescadores. - La coordinación del Gobierno de México y de Sonora se reafirmó con el inicio del Programa de Entrega de Permisos a pescadores de Puerto Peñasco y del Golfo de Santa Clara, manifestó Fátima Rodríguez, Secretaria de Agricultura en Sonora, quien participó en la entrega de las anuencias a trabajadores del mar, en reunión celebrada en Puerto Peñasco.





<https://www.kioscomayor.com/vernoticias.php?artid=112017>

Impulsa SEPADA ordenamiento del sector acuícola.- El titular de la Secretaría de Pesca, Acuicultura y Desarrollo Agropecuario (SEPADA), José Alfredo Bermúdez Beltrán, informó que en Baja California Sur existen 106 sociedades cooperativas de acuicultoras en la zona de Bahía Magdalena, municipio de Comondú, mismas que serán organizadas en diez uniones acuícolas, con el fin de que puedan acceder a los apoyos y financiamientos de una manera organizada.

<https://www.elsudcaliforniano.com.mx/local/impulsa-sepada-ordenamiento-del-sector-acuicola-8149261.html>

Operación milagro: el plan para rescatar a la vaquita marina.- En medio de este panorama surge la Operación Milagro, un plan entre la organización Sea Shepherd Conservation Society y seis agencias del gobierno mexicano, todos dirigidos por la Secretaría de Marina con un solo propósito: rescatar a la vaquita marina de las redes de pesca ilegal.

<https://politica.expansion.mx/mexico/2022/04/16/voces-rescate-vaquita-marina-lucha-contra-la-pesca-ilegal>

COVID

Suman por Covid 319 mil huérfanos. - Con 318 mil 900 huérfanos, México se ubica como el segundo País con más niños que se quedaron sin cuidador primario o secundario a causa de Covid-19, de acuerdo con un análisis en 170 países del Imperial College London. Se estima que hasta el 5 de abril pasado un total de 7 millones 379 mil 875 niños habían quedado huérfanos de un cuidador primario o secundario.

Reforma, P,2

<http://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=94347267>

Cruz Roja ha trasladado a 5 mil pacientes con covid-19.- En los dos años más difíciles de la pandemia por covid-19, la Cruz roja en Coahuila ha efectuado cerca de 5 mil traslados de [pacientes contagiados; Raúl Gerardo Salinas Valdés, delegado estatal de la institución recordó que al año realizan 45 mil servicios. Añadió que, prácticamente todo el voluntariado estuvo contagiado. **Excélsior, P, 8**

<http://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=94347236>

COMERCIO EXTERIOR

Estos fueron los productos que más exportó México durante el 2021.- Al cierre de 2021, cerveza, tequila y aguacate se ubicaron como los productos agroalimentarios mexicanos que más se consumen en las mesas de las familias estadounidenses, con





una tendencia al alza en el intercambio comercial bilateral, resaltó la Secretaría de Agricultura.

<https://www.hoytamaulipas.net/notas/493164/Estos-fueron-los-productos-que-mas-exporto-Mexico-durante-el-2021.html>

ABASTO | PRECIOS

Altos precios reducen 30% exportación de aguacate. - Las exportaciones mexicanas de aguacate se desplomaron 30 por ciento en el primer bimestre de 2022 frente a igual periodo del año pasado como consecuencia del encarecimiento del fruto, revelan datos del Grupo Consultor de Mercados Agrícolas (GCMA). **La Jornada, P,18**

<http://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=94346813>

El taco, víctima de la inflación. - Mientras el precio de la tortilla sube, los taqueros de Morelos viven una encrucijada: en este negocio, donde cada taquería es competencia de la otra, subir precios equivale a perder clientes. Durante varios años, las taquerías han conservado el mismo precio de sus órdenes al público, en pos de la competitividad, pero esto puede cambiar en cualquier momento.

<https://www.elsoldecuautla.com.mx/finanzas/el-taco-victima-de-la-inflacion-8134715.html>

CDMX: Precio promedio de pescado y mariscos. - De acuerdo con la CONAPESCA, los pescados y mariscos tienen un alto contenido de proteínas y ácidos grasos como el Omega 3-fundamentales para una buena salud. Según la Revista del Consumidor de marzo, los precios del pescado oscilan entre 35 y hasta 465 pesos el kilo, según la especie deseada.

<https://www.tuscompadres.com/entretenimiento/CDMX-Precio-promedio-de-pescado-y-mariscos-20220416-0001.html>

Se "disparan" precios de fertilizantes para agricultores de Tamaulipas. - Los precios de los fertilizantes se han incrementado hasta 300%, además empiezan a escasear por venir del extranjero, afirmó el secretario de la Unión Agrícola Regional de Tamaulipas (UART), Juan Manuel Salinas. Mencionó que Rusia es de los principales productores de este tipo de insumos importantes para las siembras de los diversos cultivos.

<https://www.hoytamaulipas.net/notas/493102/Se-disparan-precios-de-fertilizantes-para-agricultores-de-Tamaulipas.html>

ALIMENTACIÓN

Sugieren prevención para evitar enfermedades por mal manejo de alimentos. - Durante la temporada de calor, las enfermedades de transmisión alimentaria se





convierten en un problema de salud, por lo que la Comisión para la Protección contra Riesgos Sanitarios (Coprism) brinda a la población cinco recomendaciones claves para garantizar la inocuidad de los alimentos.

Aconseja a quienes manejan alimentos que apliquen medidas sanitarias como separar los productos crudos de los cocinados, conservarlos a temperatura adecuada, guisarlos completamente, así como lavarlos perfectamente. **La Jornada, P, 6**

<http://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=94346338>

CONTINGENCIA

Agricultura y ganadería amenazadas, ante la tala de árboles y la desertificación.

- La zona norte del estado de, reconocida durante décadas por la destacada producción ganadera y agrícola, enfrenta un serio problema relacionado con la sequía, se trata de la degradación de la tierra por desertificación, que, en los últimos cincuenta años, debido a la actividad humana ha provocado la deforestación para la cría de ganado bovino y los cultivos.

<https://www.elsoldetampico.com.mx/local/agricultura-y-ganaderia-amenazadas-ante-la-tala-de-arboles-y-la-desertificacion-8151542.html>

Afecta sequía a 20 has. de sorgo. - Por efectos de la sequía se perdieron 20 toneladas de sorgo en la unidad de producción de Mozón, dio a conocer el comisario ejidal, Alonso Euán López. Añadió que los daños son cuantiosos, tomando en cuenta que la mayoría de los productores tuvieron que prestar para invertir, sin embargo, es parte de lo que sufre y padece el campesino.

<https://noticiasdehoy.com.mx/afecta-sequia-a-20-has-de-sorgo-tribuna-campeche/>

INFORMACIÓN GENERAL

Bancadas miden fuerzas hoy por reforma eléctrica. - Las bancadas de Morena y sus aliados, y las de la coalición legislativa Va por México, medirán fuerzas hoy en la Cámara de Diputados para definir si se aprueba o no la reforma eléctrica propuesta por el presidente Andrés Manuel López Obrador.

En medio de un ambiente crispado, las fracciones del PAN, PRI y PRD ingresaron al recinto a bordo de autobuses desde la tarde de ayer, a fin de evitar que falte alguno de sus legisladores en el pleno. Con colchonetas, almohadas y cobijas, diputados de oposición improvisaron dormitorios en oficinas y pasillos. **El Universal, P, 1**

<http://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=94346828>

Llegan sin votos; Oposición resiste. - La fracción parlamentaria de Morena y sus aliados sólo tienen 278 votos, con lo que no lograrán sacar adelante la Reforma Eléctrica presentada por el presidente Andrés Manuel López Obrador, por lo que se





prevé hoy un choque con la Oposición en la Cámara de Diputados. **Reforma, P, 1**
<http://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=94347191>

Muere Rosario Ibarra de Piedra, madre de la titular de la CNDH. - La Comisión Nacional de los Derechos Humanos informó del fallecimiento de la luchadora social, Rosario Ibarra de Piedra a los 95 años de edad, madre de la titular de dicho organismo autónomo.

<https://www.eluniversal.com.mx/nacion/muere-rosario-ibarra-de-piedra-madre-de-la-titular-de-la-cndh>

<https://www.reporteindigo.com/reporte/fallece-la-activista-rosario-ibarra-de-piedra-a-los-95-anos-confirma-ifigenia-martinez/>

<https://la-lista.com/derechos-humanos/2022/04/16/rosario-ibarra-de-piedra-luchadora-social-y-defensora-de-derechos-humanos-fallecio-a-los-95-anos-en-monterrey>

<https://www.elsoldemexico.com.mx/mexico/sociedad/fallece-la-activista-y-defensora-de-derechos-humanos-rosario-ibarra-de-piedra-8148563.html>

<https://www.adn40.mx/poder/rosario-ibarra-de-piedra-pionera-muere-lmo>

<https://noticieros.televisa.com/ultimas-noticias/muere-rosario-ibarra-de-piedra-defensora-de-derechos-humanos/>

<https://politico.mx/fallece-rosario-ibarra-de-piedra-luchadora-social-y-excandidata-presidencial>

<https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/4/16/muere-rosario-ibarra-de-piedra-activista-de-derechos-humanos-396554.html>

PRESIDENCIA

Hoy, destino de la Reforma Eléctrica de López Obrador.- El día llegó e tiene previsto que hoy, en la Cámara de Diputados se celebre la sesión en el pleno no para discutir y votar la iniciativa de reforma eléctrica, enviada por el presidente Andrés Manuel López Obrador, con la que se pretende que el Estado recupere la rectoría sobre el mercado de la electricidad y la explotación del litio, pero para lograr ese objetivo es necesario el voto favorable de dos terceras partes de los legisladores presentes en la jornada dominical. **Unomásuno, P,1**

<http://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=94346402>

AMLO expresa su pesar por la muerte de Rosario Ibarra; destaca su profunda solidaridad con quienes padecieron desaparición de familiares.- El Presidente, Andrés Manuel López Obrador, lamentó la muerte de la activista y defensora de derechos humanos, Rosario Ibarra de Piedra, ocurrida este sábado en Monterrey, NL.

<https://politico.mx/amlo-expresa-su-pesar-por-la-muerte-de-rosario-ibarra-destaca-su-profunda-solidaridad-con-quienes-padecieron-desaparicion-de-familiares>

<https://www.sdpnoticias.com/mexico/amlo-lamenta-la-muerte-de-rosario-ibarra-de-piedra-mi-mama-voto-por-ella-para-presidenta/>

AMLO presume segundo lugar en encuesta de aprobación de presidentes.- El





[Presidente, Andrés Manuel López Obrador, utilizó su cuenta de Twitter para <https://www.revistapuntodevista.com.mx/seccion/mexico/amlo-presume-segundo-lugar-en-encuesta-de-aprobacion-de-presidentes/790107/>](https://www.revistapuntodevista.com.mx/seccion/mexico/amlo-presume-segundo-lugar-en-encuesta-de-aprobacion-de-presidentes/790107/)

PARTIDOS POLÍTICOS | ORGANIZACIONES

Solicitan recursos para prevenir incendios forestales. - La diputada Teresa Soto solicitó a los Gobiernos estatal y federal destinen recursos extraordinarios para prevenir los incendios forestales en esta temporada de estiaje, además de fortalecer las acciones entre la Conafor y la Secretaría de Recursos Naturales y Medio Ambiente. Según datos de la Comisión Nacional Forestal (Conafor), de la semana del 25 al 31 de marzo se presentaron 310 incendios forestales en 19 entidades federativas, afectando un total de 5,838.14 hectáreas.

<http://www.municipiosdurango.com/local/solicitan-recursos-para-prevenir-incendios-forestales/>

Urge un perfil en la Secretaría de Desarrollo Rural con conocimiento del campo, gestor y sensibilidad: CNC. - El dirigente estatal de la Confederación Nacional Campesina (CNC), Carlos Manjarrez declaró a Entre Líneas que quien ocupe la Secretaría de Desarrollo Rural en el Gobierno del Estado deberá de cumplir con un estricto perfil que consta de tres características: Conocimiento del campo, buen gestor de recursos y sensibilidad.

<https://entrelneas.com.mx/local/urge-un-perfil-en-la-secretaria-de-desarrollo-rural-con-conocimiento-del-campo-gestor-y-sensibilidad-cnc/>

